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Protokoll – 16.12.2010  Studentenrat der TU Dresden

1 Begrüßung und Formalia
Ulrich begrüßt alle Anwesenden zur ers-
ten Sitzung des neuen StuRa der Legisla-
tur 2010/2011. Er erklärt zu Beginn der 
Sitzung ausführlich die Vorgehensweise 
im Plenum. Inhalt sind Struktur, Regelun-
gen zur Beschlussfassung 
Der StuRa ist mit 29 von 32 Mitgliedern 
beschlussfähig.

Zum StuRa-Protokoll vom 14.10. werden 
folgende Änderungen im Protokoll statt ... 
beschlossen:
Ändere bei Ausgaben in Spalte "Ist HH 
10/11 September 2010", Zeile "Gesamt" 
von 33131,94 € auf 120188,03 € 

Zum StuRa-Protokoll vom 9.12.10 werden 
folgende Änderungen beschlossen:
TOP 2: Seite 13 unten: streiche „Sebasti-
an lehnt ab“
Bericht Senat: streiche den Punkt zu den 
Kosten, gleicher Absatz: Lehrbericht 
Email: www.vere.tu-dresden.de/dezer-
nat3/Lehrbericht ein.

2 Initiativantrag Akaflieg 
Wintertreffen (Antrag 11/001)
Antragsteller: Akaflieg, vertreten durch 
Robert Adam

Antragstext: „Hiermit beantragt der Akaf-
lieg Dresden e.V. den Studentenrat der 
TU-Dresden die Durchführung des „Win-
tertreffens 2010“ finanziell mit 250€ zu 
unterstützen.“
Robert stellt den Antrag vor.
Nachfrage vom Vertreter Verkehr: Wann 
wurde der erwähnte Finanzantrag an den 
FSR Verkehr gerichtet?
Antwort: Wird noch gemacht. Es folgen 
Nachfragen jedoch keine Gegenreden.
F: Wie viele der 80 Gäste sind Studenten? 
A: ca 60.
Armin betont, dass der StuRa nie mehr 
als die FSRs bezuschusst, da hier zwei 
FSRs zu je 100€ fördern folgt sein ÄA:
„Ändere die Summe auf 200€“

dem Änderungsantrag wird nicht zuge-
stimmt.

Abstimmung zu diesem Antrag: 20/0/5
angenommen

3 Initiativantrag Linke SDS 
„Bildungsveranstaltungen im 
Januar“ (Antrag 11/002)

Antragsteller: Richard Heimann
Antragstext: „Der StuRa möge beschlie-
ßen, der politischen Hochschulgruppe 
„Die Linke.SDS“ an der TU-Dresden 75€ 
zur Bewerbung zweier politischer Bil-
dungsveranstaltungen zur Verfügung zu 
stellen“
Veranstaltung 1: Castorproteste 2010 in 
Bildern
Veranstaltung 2: Rütungsforschung an 
der Uni

Der Antrag wird ohne Gegenrede ange-
nommen.

4 Finanzantrag 
Tischtennisturniere (Antrag 
11/003)
Antragstellerin: Diane Horn
Antragstext: „ Hiermit beantrage ich 
116,40€ für den unten stehende Antrag 
von Phillip Kleinichen für das Ausrichten 
von zwei Turnieren.“

Diane stellt den Antrag vor, begründet die 
Kurzfristigkeit mit Nachfragen, die dem 
Förderausschuss nicht bis zum Sitzungs-
ende beantwortet werden konnten. Phillip 
stellt den Antrag nochmal inhaltlich vor, 
der lautet:
„Die Abteilung Tischtennis vom USZ 
möchte wie jedes Jahr ein Weihnachtstur-
nier und ein Anfängerturnier durchführen. 
Dafür bitten wir den StuRa um finanzielle 
Unterstützung.“

Kritisiert wurde, dass der Nutzerkreis 
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scheinbar abgeschlossen ist. Dazu wird 
entgegnet, dass es jedem möglich sei teil-
zunehmen, es würde nur nicht aktiv be-
worben. Es gäbe einen Aushang in den 
Sporthallen.

Änderungsantrag: „Die geförderten Preise 
sollten bis auf die Medaillen als Weih-
nachtsgeschenk verlost werden.“
Der Änderungsantrag wird nicht ange-
nommen.

Der ursprüngliche Antrag wird ohne Ge-
genrede angenommen.

5 Bericht der GF und 
Ausschüsse
GF-Protokoll vom 8.12.:
Es folgen Nachfragen zu TOP 3, ob noch 
mehr Informationen vorliegen. - Nein.
TOP6: Es fehlt die Angabe des Jahres 
2013.

Protokoll des Förderausschusses 6.12.:
Es gibt keine Nachfragen.

Bericht aus dem Senat: wird nicht öffent-
lich behandelt.

Armin berichtet aus der KSS:
-Das Entsprechende Protokoll wurde An-
gehangen.

6 AE-Anträge November 2010
Dieser Punkt wird geschlossen behandelt. 
Etwaige Änderungen der zum Beschluss 
stehenden AE-Anträge sind in den Bemer-
kungen im entsprechenden Formular zu 
finden. Dieses ist für Mitglieder im Ser-
vice-Büro einsehbar.

7 Wahlen

Antrag auf Abweichung von der Ge-
schäftsordnung §5(3) und §10 16/5/1 – ab-
gelehnt.

GO-Antrag auf Vertagung der Wahl des 

Bewilligungsausschusses: 12/8/6 – abge-
lehnt.

Für die Zählkommission werden Daniel 
Rehda, Richard Heimann, Joachim Fran-
cke bestätigt.

(a) Bewilligungsausschuss:
Durch Initiativantrag stehen: Diane Horn, 
Dirk Hofmann und Olaf Schirmer zur 
Wahl.
Die Kandidatinnen stellen sich vor.
Es gibt reichlich Nachfragen und es 
kommt zeitweilig zu einer allgemeinen 
Grundsatzdiskussion über Aufwandsent-
schädigungen.

Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit: 
13/7/5 – nicht angenommen.

Auf Diane entfallen im ersten Wahlgang 
24, auf Dirk 18 und auf Olaf 22 Stimmen.
Damit wären alle gewählt.
Alle 3 nehmen die Wahl an. Bemerkung 
der Sitzungsleitung: Der Ausschuss ist 
erst mit einem weiteren Mitglied arbeits-
fähig.

Ulli mahnt nochmals zu einer ruhigeren 
Sitzungskultur und fordert die neuen Mit-
glieder auf, sich an den Tisch zu setzen, 
statt sich von den alten Hasen verdrän-
gen zu lassen.

Er schließt die Sitzung um 23.06Uhr

Unterschriften:

.....................................................
Versammlungsleiter

.....................................................
Protokollant
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LSR-Sitzung 11.12.2010
Aus den anderen StuRä:

Uni Leipzig:
–Uniwahlen fanden statt
–Probleme bei Semesterticket-Urabstimmung (es wurden nicht alle Fragen beantwortet)
–Sachsenweites SemTix abgelehnt
–StuRä-Vernetzungstreffen der Leipziger StuRä
–LSR-Arbeit ist zu viel Arbeit für die kleinen Hochschulen, E-mail-Flut zu groß
–den interessierten Lehramtsstudierenden wurde das neue Lehramtssystem vorgestellt
–es wird gerade intensiv an der Satzung gearbeitet
–Rektor wurde am 02.12. verabschiedet
–offener Tisch im Rahmen der Aktion Barrieren brechen
–es gibt einen studentischen Gleichstellungsbeauftragter
–Übergangsrektorat übernimmt zur Zeit die Aufgaben
–aktueller Fall: Prof. Machill lässt nur sein eigenes Buch zu Prüfungen zu

HTWK Leipzig
–Wahlen sind im Januar, Kandidatenfindung läuft gut
–Strukturreform wird vorbereitet
–555-Tage-Jubiläum Carreeroffice
–Studieren-in-Fernost-Workshop hat nicht stattgefunden
–es gibt 8 Kandidaten für den Senatswahl, am 15.12. stellen sich die Kandidaten vor  
–Der HTWK Rektor arbeitet in der Zukunftskommission für Sachsen der CDU mit

TU Chemnitz
–es gab eine Online-Umfrage zum Semesterticket (43% Wahlbeteiligung), leichte Tendenz zu 
einem sachsenweiten Ticket
–die GO der KSS wurde abgelehnt
–StuWe Chemnitz/Zwickau sucht neuen GeFü
–Essenpreiserhöhung (ca. 10cent) und Semesterbeitrag 3,60€ Erhöhung
–UniWahlen haben stattgefunden (Wahlbeteiligung 18%), Marius wird Senator
–FSR und StuRa-Wahlen findet im Januar
–TU Chemnitz ist nicht mehr bei Studieren in Fernost dabei
–Arbeitsgruppe des erweiterten Senats hat stattgefunden
–ein studentischer Prorektor findet scheinbar Anklang
–es gibt Differenzen zwischen Hochschulrat und Rektorat
–Klage wegen Gleichstellungsbeauftragter (es wurde nur eine Stellvertreterin gewählt)
–Klage wegen Anerkennung von Gremiensemestern

TUBA Freiberg
–Wahlbeteiligung bei studentischer Wahl sehr schlecht, da kein Geld für Werbung da war, die Uni 
hatte kein Interesse zu helfen
–Gremienkonvent (=Treffen aller Gremienmitglieder) fand statt
–Besuch des Finanzministers an der TU BAF
–StuRa überarbeitet zur Zeit seine Ordnungen
–es soll einen landesweiten Sporttag und ein Treffen der Sportreferenten geben (Kontakt: 
c.brause@stura.tu-freberg.de)
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–Senat hat zusammen mit dem Hochschulrat getagt

HTW Dresden
–Wiedereinführung des Diploms an Fakultät Inf/Mathematik
–Rahmenfakultätsordnung soll erarbeitet werden
–Wahl der FSR, Senat
–es wurde mit Glühwein bestochen
–Evaluationsordnung wird erarbeitet
–Intern wird die Abschaffung der Fachschaften diskutiert
–JMStV wurde diskutiert
–Reader zu studentischen Verbindungen wurde mit StuRa der TU veröffentlicht

HS Zittau/Görlitz
–Treffen mit dem Kanzler, Studentenwerk
–im SoSe gibt es eine Menschenrechtsveranstaltung
–Treffen mit der DB zum Thema Semesterticket

Finanzen

Die Finanzvereinbarung 11/12 soll erstellt werden. Es wird hierbei um Zuarbeit gebeten.Weiterhin 
haben wir 150€ für die Durchführung eines Workshops genehmigt.

TOP 5: Tätigkeitsbeschreibung AmtsträgerInnen KSS/Personalsituation

Wir haben intensiv über die Tätigkeitsbeschreibungen für die KSS-Amtsträger diskutiert. Die Tä-
tigkeitsbeschreibungen der SprecherIn,  KoordinatorIn, FinanzerIn, ÖffentlichkeitsbeauftragteR 
wurden erarbeitet. Die Tätigkeitsbeschreibungen vom DokumentationsbeauftragteR und Bildungs-
werksbeauftragteR werden auf die nächste Sitzung verschoben. Weiterhin wurden Finanzbeauf-
tragteR / ÖffentlichkeitsbeauftragteR ausgeschrieben.

TOP 8: Lehramtsreform

Leipzig und Dresden arbeiten aktiv an der vom Kabinett beschlossenen Umstellung des BA/MA-
Systems zurück zum Staatsexamen.  Die Staatliche Kommission für Lehrerbildung muss dazu wei-
ter entscheiden. Es gibt eine Stellungnahme der beiden Studischaften, welche aber nur für den in-
ternen Gebrauch ist. Nach dem nächsten Termin (20.12.) der staatlichen Kommission für Lehrer-
bildung soll eine KSS-PM herausgegeben werden.

Hauptkritikpunkte sind derzeit die Einstellung der Akkreditierung der aktuellen lehramtsbezoge-
nen BA/MA-Studiengänge in Dresden, da dies die Voraussetzung zur Anerkennung des Studiums 
in anderen Bundesländern ist. In Leipzig ist die Akkreditierung bereits abgeschlossen. Weiterhin 
bleibt vollkommen unbegründet, dass die Regelstudienzeiten für Grund- und Mittelschule verkürzt 
werden, zumal auch das Referendariat für alle Schularten von zwei auf ein Jahr verkürzt wird. Ent-
gegen vielen Behauptungen der Regierung wurden die vom Kabinett beschlossenen Eckpunkte 
vorab nie mit den Studierenden diskutiert. Vor dem Beschluss am 19.10. herrschte absolute Ruhe." 

13.02. Dresden Nazifrei

Der StuRa der TU Dresden unterstützt alle Gegenveranstaltungen gegen die Trauermarsch der Jun-
gen Landsmannschaft Ostdeutschlands. Der Rektor der TU wird Anmelder der Menschenkette 
sein. Es werden besonders die Blockadeveranstaltungen des Dresden Nazifrei Bündnisses befür-
wortet, da die Menschenkette nur ein symbolischer Akt ist. Es wird darüber diskutiert, ob man alle 
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Veranstaltungen oder nur die des Bündnisses Dresden Nazifrei unterstützt werden.

Ein Meinungsbild ergibt, dass wir alle demokratischen Kräfte, die sich an diesem Tag dafür ein-
setzten, Nazis aus Dresden fernzuhalten, unterstützen wollen.

Der StuRa der Uni Leipzig und die TU Chemnitz werden versuchen, ihre Studis zu mobilisieren 
und nach Dresden zu bekommen. Die TUBA Freiberg wird versuchen, dass das lokale Antinazi-
bündnis diese Gegenveranstaltungen unterstützen, soweit der StuRa dem zustimmt. Aus Zwickau 
kamen letztes Jahr zwei Busse.

Dieses Jahr wird auch am 18/19. von den Nazis mobilisiert. Daher gibt es verschiedene Tage, an 
denen wir dieses Jahr mobilisieren. Es ist aber noch nicht klar, was genau an diesen Tagen passie-
ren wird.

TOP 11: Wikileaks mirror

Es wird darüber diskutiert, einen Mirror für Wikileaks einzurichten. Da aber der Server der KSS 
dem StuRa der UL gehört, können wir darüber nicht entscheiden. Der StuRa der TU Dresden bie-
tet einen solchen Mirror an.

6


	1 Begrüßung und Formalia
	2 Initiativantrag Akaflieg Wintertreffen (Antrag 11/001)
	3 Initiativantrag Linke SDS „Bildungsveranstaltungen im Januar“ (Antrag 11/002)
	4 Finanzantrag Tischtennisturniere (Antrag 11/003)
	5 Bericht der GF und Ausschüsse
	6 AE-Anträge November 2010
	7 Wahlen

